

Oficinas y Talleres Sagasta, 55 y Cid, 12
Teléfono: 1621. Apartado, 171
ALICANTE
Un mes 2'50
Provincial trimestre 8'75
EDICIÓN DE LA NOCHE
(Franqueo concertado)

El Luchador

15

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PÉREZ EN 1912

25º Año. Número 8773
Viernes 19 de Febrero de 1937
ALICANTE: Estación invernal superior a todas las del Mediterráneo. Clima incomparable. Temperatura media 17'4

¡Viva la República!

FRENTE DE TOLEDO

Horas de trincheras.- En Toledo no se entienden.- Noches en Palacio

En nuestro paso hacia los frentes de este Sector, adelantamos caravanas que nos llenan de alegría. Son gentes que regresan gozosas del campo a los hogares que abandonaron cuando el enemigo descargaba implacable su metralla sobre los caseríos y pueblos de estos lugares. Ya el adversario ha sido ahuyentado por nuestros soldados, y el vivir aquí ofrece seguridad. En la carretera juegan al corro las acosturadas después de comer. La paz fecunda vuelve a esos parajes azotados por la guerra. Unos milicianos practican deportes en una plaza. Otros leen periódicos y libros en un salón confortable, mientras que unos heridos convalecientes toman el sol con muchachas del pueblo, amables y comprensivas. Nos acercamos a la línea de fuego cuando ya se extingue el día. En un parapeto avanzado arde una hoguera que agrupa los hombres que no tienen guardia. Son extremos simpáticos que beben y comen la cena, llenos de optimismo irónico que hace de aquello una fiesta. Las noticias buenas que trae el cronista los llena de alborozo; las crónicas son acogidas con indiferencia. El enemigo está cerca y escucha en silencio el jolgorio alegre de nuestra trinchera sin hacernos un solo disparo. Pero desde Toledo, que a nuestros pies queda, llega el estrépito de intenso tiroteo en sus mismas calles. Nos dicen que por el día vieron correr gentes sobre los tejados persiguiéndose a tiros. Lo que ahora escuchamos son alaridos de muerte y confusa algarabía. Mal deben andar en Toledo. Por confidencias se sabe que hubo sublevación y que una vez más el plomo fascista mató la voz de noble rebeldía profetizada por hombres que sienten con entusiasmo la libertad y odian el yugo del tirano. Pero nuestra fiesta sigue. Bebemos por la victoria, por la España libre que alborca, por los luchadores del pueblo y por Extremadura, la tierra mártir. Y como colofón, surge potente el romance de guerra de honda raigambre en el alma del pueblo que hoy escribe la gesta gloriosa de nuestra liberación.

La Brigada de Uribe y junto con los extremos tenemos valor de sobre para tomar a Toledo. Cantan esos muchachos con religioso fervor un romance largo que acaba de componer uno de los milicianos extremos, valientes y abnegados hasta el sacrificio. Y el enemigo, qué dice? Nada. Ahí está agazapado, escuchando seguramente con envidia, la desbordante alegría nuestra. Tan desbordante que un miliciano empuñando un embudo como altavoz, dirige una sentida allocución a los hermanos que engañados o a la fuerza, luchan contra nosotros. Gran elocuencia de un corazón que siente con frenesí la causa popular.

El enemigo denota con su silencio un abatimiento patente. Las frases ceteras llenas de sincera emoción, deben llegar como venablos a la trinchera enemiga donde las deserciones aumentan. Y los milicianos aplauden frenéticos la palabra elocuente y justa del compañero, que pasan la botas y esperan ansiosos la hora de lanzarse sobre Toledo. La España generosa y grande que asombró al mundo con sus épicas hazañas, vive hoy en la trinchera.

SOMBRAS DEL PASADO
Abandonamos las trincheras. Son las once de esta noche. Serena y clara como de verano. Caminamos silenciosos hacia el palacio de Siala, silenciosa mansión que perteneció a la diquesa de Arcenales. Cruzamos un magnífico jardín adornado puerilmente con macizos, surtidores, grupos escultóricos, cascadas, aparques, pensiles y grutas, adonde se persigue un buen gusto. En tan agradable y bello lugar silban las banderas de ametralladora enemigas apenas distinguían la silueta de un hombre. El arte y la ciencia al conjunto del jardín vinieron sin regatos a esta mansión para hacerla, en pleno campo de batalla, un lugar cómodo como el mejor palacio de una gran ciudad. ¡Ah del castillo que llamamos con ironía al entrar en un patético comedor sumido en la penumbra de dos luces de aceltes, visadas sobre las vacías de

la fina y valencianísima ironía de los capitanes Hueso y Guardia, que llegan de vigilar sus puestos avanzados, contestan adecuadamente nuestro requerimiento. Oficiales y soldados, sin distinción alguna, sientanse junto a la lumbre de la chimenea en camaradería cordial. A la hora de dormir cada cual buscará su diván, su cama, o lo que pueda, sin que surja el menor incidente. Y como el cronista es un quinon, podrá descansar unas horas gracias a la generosidad de Guardia, que le cede su cama. En las sombras del palacio, hemos recorrido algunas dependencias, hasta llegar al torcón. El paisaje y el momento son impresionantes. El Tajo canta su canción, rumorosa al despeñarse sus aguas junto a Toledo. La Ciudad duerme en la penumbra de un alumbrado escaso. La imaginación vuela y se remonta a épocas pre-fascistas de grandeza de la «Imperial» Toledo de Tirso, del Greco... ¡Cigarrales de Toledo! Mansiones de paz que hoy albergan el espíritu destructor de la guerra. ¡Caminos de Toledo! Por vuestras calzadas cruzaron infinitos trajinantes portadores del mismo espíritu creador de esta España que hoy pugna por su vida libre y digna. También hoy y en escasas horas de la noche alta, llegan caravanas de coches que con sus luces nos parecen enierros nocturnos, porque transportan muertos y heridos de los frentes de Madrid y Jarama, donde el fascismo rinde su tributo diario, a la muerte inmolando en su loco afán víctimas incontables. Las doce campanadas de la catedral de Toledo, suben quejumbrosas como un canto funerario en exequia de esas caravanas de la muerte y el dolor. Con todo acabaremos pronto; con el dolor cruento y bárbaro de esta guerra y con el poder absorbente y brutal que representaba en España esa catedral, preciada joya de arte, pero también asienio primado de una iglesia intrasigente y cerril que alentó esta gran tragedia.

RUSÓFILO
Frente a Toledo 15-2-37.

Promesa del Gobierno

La Quinta Columna va a quedar sometida en el País Vasco a una justicia severa

(De nuestro corresponsal en Bilbao.)
El Presidente de «Euzkadi» ha publicado una nota, en la que alude a la expulsión de familias que están haciendo los fasciosos de Guipúzcoa. Diariamente, en efecto, llegan a nuestras líneas centenares de mujeres y niños que han sido obligados a abandonar sus hogares y a internarse en la zona leal. Con este motivo, en Bilbao la protesta está saurando de pasión, y las gentes piden que se adopten medidas energéticas contra los fascistas del país vasco. A ello obedece la nota del señor Aguirre, en la que asegura que se hará plena y rápidamente justicia, y que es al Gobierno de Euzkadi a quien corresponde aplicarla. Ignoramos lo que se propondrá hacer el Gobierno vasco en este punto. Hace unos días, cuando se descubrió el intento de fuga que proyectaban llevar a cabo un buen número de personajes fascistas, entre los que se encontraban dos hermanos de Angel Herrera—cabeza invisible de esa sublevación—pudo comprobarse que en Bilbao la sumisión de los fascistas no es más que aparente. La quinta columna está organizada en Bilbao con un sigilo, con un hermetismo y con una eficacia que denotan los procedimientos genuinos de alguna organización clandestina, de colosa impopularidad en nuestro país. El Gobierno vasco no ignora este problema, y cuando se suscita un estado de cólera, por las incursiones que llevan a cabo los fasciosos—estado que se recoge en esta nota del señor Aguirre—y cuando se alude a que se hará rápida y plena justicia, sabe pensar que el fascismo, que alienta en determinadas gentes de Bilbao, quedará pronto manifiesto e impedido de hacer otra cosa si no suspirar. No será temeraria la afirmación de que, entre esas caravanas de mujeres y niños, tengan espías. Será lógico pensar que los fascistas aprovechen esta oportunidad, que ellos han provocado para filtrar en nuestros territorios agentes de espionaje. Nada mejor para pasar este peligroso contrabando de guerra y distribuirlo entre familias realmente víctimas de la fealdad fascista. Nada más difícil, por otra parte, que descubrir entre los componentes del dramático exodo, a quienes vienen con desfiles de espionaje. En torno a este problema de angustiosas proporciones sentimentales pue-

PRENSA RUSA

La neutralidad

Hace poco tiempo en Zurich un honorable juez juzgó a un obrero. Este «peligroso criminal» se había permitido gritar en un cine «Viva el pueblo español». El ingenioso juez le dijo: Si usted hubiera querido permanecer neutral debió gritar, ¡Viva España! No hay la menor duda de que España es un país precioso, tiene mucho cobre, cinc, campos de olivos, huertos de naranjos, corcho, vino, carbón. Lo malo es que allí vive el pueblo español. Así, que ¡Viva España sin el pueblo español! Rio Tinto, las minas de Asturias, los Selares de Sabadell, el arroz de Valencia, todo esto es el botín que se quiere reparar los bandidos de la Reichswehr y los «inocentes» de Addis-Abeba. Suiza es el país, como se sabe, de la cruz roja. Debemos suponer que el corazón de todos los suizos hasta el empederado juez de Zurich, está encendido por un deseo: curar las heridas de los combatientes. Hace poco salieron de Ginebra para España siete ambulancias con personal sanitario y medicamentos. Pero, por orden del gobierno suizo, los camiones fueron detenidos en la frontera: la neutralidad prohíbe curar las heridas de los marxistas españoles. Uno de los voluntarios polacos del batallón Dombrowsky fue muerto en el frente de Madrid. A petición de la madre se trasladó su cuerpo a Varsovia. Pero el Gobierno polaco se indignó. ¿Qué iba a hacer él con este cadáver sospechoso? ¿Como reaccionaría su Excelencia el Generalísimo Franco, ante tal violación del pacto de la neutralidad? El cuerpo estuvo detenido uno y otro día, hasta que por fin los guardias, ocultándole a la madre lo enterraron. Cuatro colegiales de Sagreb se decidieron a ir a España. El mayor tenía 15 años. Se cogió a los fugitivos. Se to-

mo declaración al niño de 15 años y luego le desgarraron las uñas de las manos y se pegó al «criminal» con un hierro en la cabeza. Todos los pueblos lo ven. La neutralidad fue agredida por los camiones sanitarios, por los cuatro colegiales de Sagreb, por el cuerpo cuervo del polaco... Se detuvo a los camiones, se escondió el cadáver y a los colegiales se les pegó brutalmente. La neutralidad triunfa. En un café del Pasaje de Oriente de Sevilla están sentados los aviadores del «Ejército nacional de Franco». Beben Jerez, el vino nacional. ¿A quién le importa si hablan alemán? Es un idioma bonito y además es el idioma del «Ejército nacional», del nacional alemán, naturalmente. ¡Que importa que se feliciten por sus éxitos! La conversación en el café es, al fin y al cabo asunto particular. Es mejor oír al general Quispe de Llano. El general declaró ayer por Radio: «Nuestros gloriosos aviadores aniquilan con mata-moscas a los insectos marxistas».

En Málaga hay cadáveres de niños. ¡Pero a quien importaba eso! A Cádiz llegan barcos con tropas alemanas, bombarderos italianos destruyen las poblaciones españolas, trenes con la carga pacífica de Essen atraviesan el pacífico Portugal. Los diputados siguen escribiendo notas amables. Los jueces suizos y los guardias yugoslavos velan por la neutralidad. Se podría pensar esta neutralidad. Significa miles de cadáveres, ciudades deshechas, sangre y lágrimas. De las notas diplomáticas se desprende un olor a muerte. Pero ¿a quién le importa que se esté exterminando a todo un pueblo? ¡Viva la neutralidad!

ILYA ERENBURG
(De «Izvestia»).

Continúa victoriosa nuestra ofensiva en Madrid

Madrid, (teléfono). — A partir de las primeras horas de la tarde de ayer el repliegue de los fasciosos fue cuando más ligereza revistió, llegando hasta una fuerte línea de trincheras que tenían muy bien fortificadas con alambradas. Los soldados republicanos colocaron su frente ante esas posiciones, las que habían pirmeramente, para después ocuparlas. Cuando los fascistas se encontraban en estas trincheras fué cuando llegaron los refuerzos que había ordenado el mando alemán. Estos llegaron durante las primeras horas de la tarde, procedentes de Sevilla y Badajoz, haciendo el viaje por ferrocarril. La mayoría del contingente rebelde —compuesto por unos diez mil— lo forman los soldados del Reichstag. Los fasciosos aguantaron el brioso ataque republicano y desplazaron sus reservas a sus posiciones cercanas a La Marañosa. El Ejército Popular se encuentra, en este sector, situado en un cerro, desde donde se bate a la perfección el mencionado pueblo. La infantería alemana atacó estas posiciones republicanas, procedida de carros de asalto y tanques «orgugas», los que enfilaron este cerro para desalojar a las fuerzas leales. Más de tres horas duró este combate. Las máquinas enemigas subían las pendientes vomitando incesantemente la metralla. Los héroicos dinamiteros republicanos contruyeron el avance de los tanques y carros rebeldes, impidiendo que las posiciones que defendían fueran arrolladas. Al cabo de tres horas de intenso ataque, se logró contener a los fasciosos, continuando nuestras posiciones intactas, no obstante el enorme cañoneo rebelde que trataba de deshacer las posiciones republicanas. Los rebeldes dejaron sobre el campo de operaciones gran cantidad de bajas, sin haber conseguido adelantar un metro de terreno. Mientras tanto, veintidós aparatos de bombardeo fascistas, protegidos por varios cazas, intentaron bombardear nuestras posiciones. Los combatientes de la República a se-

Ponencia aprobada en la Asamblea Provincial de Izquierda Republicana

Reafirmación de la personalidad de I. R. en la política nacional

Ponentes: Franklin Albricias Goetz, José Guardial Ortiz y Luis Falcó Pió, siendo lector de dicha ponencia el primero de ellos. Empieza la lectura deseando que un noble afán de acierto exista en las deliberaciones de la Asamblea, y que el lenguaje de sinceridad esté unido a la máxima consideración y respeto para los elementos ajenos. La situación confusa de estos tiempos implica para la eficiencia de actuación de I. R. la contestación concreta acerca de si nuestro partido ha terminado ya su ciclo de persistencia, o si por el contrario debe apresurarse a intervenir de modo principalísimo en la misión histórica que el Destino le ha deparado. ANTECEDENTES En el corto tiempo en que existe como partido, I. R. se organiza rápidamente creando juntas municipales y provinciales, círculos, casinos y ateneos, mientras elabora un ideario que para su realización no faltó más que redactarlo en forma aceptable; reúne crecido número de adeptos, y es fragua donde se forjan los caracteres de muchos insignes antifascistas encimándose entre ellos el portentoso estadista don Manuel Azafra. Durante el bienio radical-cedista, I. R. no obstante las dificultades que en su torno se acumulaban, mantuvo la posición de acorralado y dignidad política compatible con las circunstancias. Ha mostrado una destacada conducta de respeto y cordialidad hacia los ajenos, comportándose en sus alianzas en forma tan generosamente despreñada que ha llegado hasta la injusticia, cumpliendo siempre con lealtad y entusiasmo los pactos establecidos. I. R. reune por igual, y por no ser un partido de clase, a individuos pertenecientes a todas las clases sociales, distinguiéndose por su afán en hacer viables las justas y legítimas aspiraciones obreristas. Y cuando todo hacía presumir que el gran partido que habíamos creado era el adecuado instrumento para la consolidación del Régimen republicano y para lograr la transformación de nuestro país en una España grande libre y venturosa, la traición y el perjurio de unos cuantos generales vino a segar en flor tales esperanzas. REBELIÓN Y REVOLUCIÓN Casi concomitante con la revolución se produce la revolución. I. R. tuvo la visión clara de que había que vencer a la primera y encauzar a la segunda, y que para ello había que mantener una estrecha unión con todos aquellos que se presaron a luchar contra el fascismo, aun cuando fueran los propios que promovieron y sostenían el estado revolucionario; a nuestro partido y a nuestros militantes que han sembrado los frentes de heroísmo entapado y de sangre, le parecía menudado todo nuevo sacrificio cuando se trataba de no restar medios para el apilamiento del fascismo. A pesar de ello, I. R. se ha visto dolorosamente sorprendida al ser objeto de desconsideraciones, desdenes y vejámenes por los que llevaban a cabo la obra revolucionaria, desalentada conducta que ha soportado como abnegado sacrificio a la unión que sigue con-

gándole hasta el corazón, lo que le produjo la muerte instantánea. Manuel Salgado y Lucas Guiricoria heridas, aunque no de gravedad. LOS CRIMENES DE LA AVIACIÓN FACCIOSA Madrid, (teléfono). — A consecuencia del atentado que sobre Madrid realizó antañoche la aviación fasciosa, han sufrido grandes daños materiales diversas barriadas, aumentando también el número de víctimas. La mayoría de las bombas vinieron a caer en barriadas humildes y cercanías del Palacio de Comunicaciones. Otros artefactos hicieron explosión en Cuatro Caminos, calle de Franco Rodríguez, Nañez de Balboa, Soco, Democracia, Villaumbra y Felipe IV. Ha sido la fecha no se conoce el número exacto de víctimas.

Algunos de los nuestros, al ver menospreciada por los demás la personalidad de nuestro Partido, proponían su disolución. A estos les replicábamos que la razón de existencia de un partido jamás puede fundamentarse en el «placet» que los demás le otorguen; que I. R. jugará un papel insustituible cuando llegue el día de la liquidación del actual estado de cosas, porque como participante mínimo, estará en mejores condiciones que los demás para hacer que vuelvan a su cauce legítimo las que de él fueron sacadas por las impacencias revolucionarias; y porque constituido nuestro partido en su inmensa mayoría por personas que viven de su trabajo, manual o intelectual, no puede sentir la menor repugnancia ante la consolidación y perfeccionamiento de los avances sociales conquistados por la República, ni de los que como consecuencia de la guerra y de la revolución que se están desarrollando, puedan obtenerse. La justicia y el bienestar social han sido propugnados por nuestro partido, y en tal forma y fervor como lo hayan podido hacer los partidos proletarios, y a nuestro juicio las mejoras de carácter social no deben encontrar más limitaciones que las que imponga la buena marcha y el progreso de la economía nacional. Lejos de pensar en desmayos ni retiradas, I. R. debe hacer saber al País por su órgano representativo, que reafirmamos nuestra personalidad de partido democrático, y para trabajar ahorta mas que nunca, por el vencimiento del fascismo, por la implantación de un régimen económico que satisfaga a la mayoría, por el triunfo de la democracia y por el aseguramiento de la libertad. DEMOCRACIA A través de la revolución que se está realizando, I. R. reafirma en este acto su fé indestructible en la democracia. Y cuando la paz llegue, la República democrática sin tener que soportar ataques, velados o patentes, de poderes sociales que llegaron a constituir fuerzas poderosísimas contra el Estado republicano, desarrollará ampliamente los principios establecidos en la Constitución, la cual a través de cinco años de régimen republicano, llenos de azarosas conflagraciones, no ha podido dar a la Patria ni una mínima parte de los frutos de libertad, bienestar y progreso que en política contiene. LIBERTAD El don más preciado para los afiliados a nuestro partido, es sin duda la libertad. Como hombres, como españoles y como republicanos, coincidimos muy por encima de todos los demás principios ambiciones y deseos políticos y sociales, el anhelo de la libertad: libertad antes que todo. Y lo proclamamos con toda la fuerza de nuestra firmísima convicción en estos momentos en que no solamente está amenazada nuestra libertad política, sino nuestra propia vida. De cualquier lado que apareciese la tiranía o la dictadura, I. R. como ha proclamado el hombre insigne que es su espíritu y guía, diría «presente para combatirla»; y esta ansia de libertad debe ser tal, que según Azafra, nos lleve a tener como la más noble y elevada aspiración el proclamarnos «Hombres libres, como el galarón de español, en una República de hombres libres».

Tropico
Partido Sindicalista
AGRUPOACION LOCAL DE ALICANTE
El domingo próximo, día 21 del corriente, a las 10 de la mañana y en nuestro domicilio social, García Hernández, 16 3º, se celebrará una asamblea extraordinaria para tratar y resolver asunto de gran interés, por lo que se ruega muy encarecidamente la puntual asistencia de todos los afiliados a esta Agrupación.
Alicante 17 de febrero de 1937. — Por el Comité Local, El Secretario.

Partes de guerra

Ministerio de la Guerra

Nuestras heroicas fuerzas consiguen en todos los sectores del Centro mejorar sus posiciones

Madrid, (teléfono). — Frente del Centro. En Guadalajara escasa actividad combativa. Las fuerzas republicanas de estos sectores han consolidado sus posiciones con obras de fortificación y atrinchamiento.

Se ha presentado en nuestras filas un evadido con armamento, que ha conseguido escapar del terror fascista en Teruel.

En Madrid la aviación fascista bombardeó cobardemente la capital repetidas veces.

Hoy el enemigo contrató fuertemente por la zona de La Marañosa, siendo rechazado enérgicamente por las fuerzas leales, que conservan y mejoran las posiciones conquistadas ayer.

En la zona de Morata del Tajuña se ha combatido por iniciativa nuestra durante el día de hoy, ocupándose las primeras posiciones enemigas.

Nuestra aviación desplegó gran actividad en todo el frente, rechazando a varios aparatos enemigos de bombardeo y derribando siete cazas.

En el resto de los sectores, sin novedad.

Ministerio de Marina y Aire

Nuestra gloriosa aviación derribó ayer siete aviones facciosos

Valencia, (teléfono). — Durante la noche última y con gran porfía bombardeó Madrid la aviación facciosa, realizando sus objetivos preferentes en las zonas muy alejadas de los sectores de combate, produciendo daños en diversos edificios y algunas víctimas entre la población civil.

A las once y cuarto de la mañana y ante una nueva tentativa de bombardeo, despegaron algunas de nuestras cuadrillas de caza encontrando a seis «Junkers» y treinta y cinco cazas enemigos, con los que entablaron combate. Fueron derribados seis aparatos de repúblicanos.

Generalidad de Cataluña

Briosamente nuestras tropas rechazan los ataques de los rebeldes en el frente aragonés

Barcelona, (teléfono). — El enemigo presionó por diversas partes del frente de Aragón, bombardeando intensamente su aviación diferentes objetivos, sin apenas producir daños sensibles.

En la primera de ellas el enemigo fue completamente rechazado, causándole muchas bajas. En la segunda los rebeldes atacaron con aviones, carros de asalto, caballería y una bandera de la Legión, siendo cortados completamente sus avances.

Reforzadas las fuerzas republicanas resistieron con éxito las acometidas del enemigo.

Gobierno de Euzkadi

Bilbao, (teléfono). — En los sectores de Marquina, Ochandiano y Oñduña hubo alguna actividad por parte de nuestras fuerzas, que volaron un avión enemigo situado frente a nuestras posiciones de Calamue.

En el sector de Elgueta-Elorrio se registró algún fuego de artillería, sin consecuencias.

Frente Asturiano

Gijón, (teléfono). — El parte de guerra facilitado hoy dice que el enemigo cañoneó intensamente nuestras posiciones de Calamue.

En los frentes de Andalucía

Desde Pozoblanco a Arjonilla, las fuerzas leales atacan con extraordinario brio y magnífico resultado

Andújar, (teléfono). — A los doce días de ofensiva desde Pozoblanco a Arjonilla, las líneas leales han atacado conjuntamente, con magníficos resultados, que si bien no se han traducido en la conquista de pueblos, son de gran valor estratégico las posiciones en nuestro poder para satisfacer los deseos de que las operaciones tengan efectividad.

La lucha es durísima y nuestras fuerzas la llevan a cabo con gran ventaja.

Hace pocos días desde nuestros puestos de mando del sector de Villa del Río se advirtió que unos grupos armados marchaban por el camino de Bujalance, seguramente con el propósito de huir, impresionados por la fuerza de nuestro ataque, no logrando llevar a cabo la fuga porque los jefes facciosos habían empleado una ametralladora en un lugar que dominaba la carretera, obligándole a volver al punto de partida.

Aquella noche se oyó un tiroteo, confirmando la noticia de que habían sido fusilados los que habían tratado de huir.

Eh Montoro seguimos ocupando el barrio de Relamar. Se espera el momento oportuno para llevar a cabo la ocupación de Villa del Río.

Han sido relevados los falangistas de

Trópico

Consejo municipal

En la tarde de ayer, bajo la presidencia de Rafael Millá celebró su sesión ordinaria el Consejo Municipal, con asistencia de los señores Sanjaume Marín, Pascual García, Aurelio Melendo, Ramón Carratalá, Francisco Domenech, Francisco Carbonell, Rafael Dorado, Antonio Oliver, Antonio Melgar y Aurora Fernández.

Leída el acta de la sesión anterior, quedó aprobada.

A continuación queda en el Consejo de las disposiciones oficiales aparecidas en las «Gacetas de Madrid» y «Boletines Oficiales de las provincias» de la última semana en cuanto afectan a la Corporación.

Son aprobados para su publicación en el «Boletín Oficial de la Provincia» los extractos de acuerdos adoptados por el Consejo Municipal durante el pasado mes de enero.

Conforme a lo dictaminado por la Comisión de Gobernación, es desestimada una instancia del practicante Antonio Martínez Maciá en reclamación al escalafón de practicantes de la Beneficencia Municipal.

Asimismo es desestimada otra instancia de los Auxiliares técnicos de la Sección de Vías y Obras relativa al escalafón de su Sección.

Aprobando propuesta del Inspector del Alumbrado y con informe favorable de las Comisiones de Gobernación y de Hacienda se acuerda conceder una pensión voluntaria de dos pesetas diarias a los operarios del ramo de alumbrado, Rafael Quereda López, Felipe Santiago Expósito, Juan Teuler Pérez, Domingo Cano y Tomás Beltrán.

Es tomada en consideración por el Consejo la relación de los profesores que integran la Banda Municipal de Música de esta ciudad que será expuesta durante quince días ante los interesados para reclamaciones.

En el expediente tramitado por la Intervención Municipal relativo a la incautación del servicio de sillas y sillones en la vía pública al contratista Teodoro Torbado son aprobadas las propuestas formuladas por la Comisión de Hacienda relativa a la incautación definitiva del servicio y de la fianza del contratista para cubrir en su totalidad el saldo resultante a favor del Municipio en la liquidación practicada al contratista.

Conforme a los dictámenes de las Comisiones correspondientes es acordada la expropiación y pago de parte de un edificio propiedad de Miguel Llaneras, para la apertura de la calle de la República y prolongación de la calle del General Alava, autorizando a la presidencia para legalizar dicha expropiación.

Se resuelve favorablemente la petición de Dolores Martínez, Viuda de Vicente IVves, quedando sin efecto la caducidad de la concesión del puesto romano número 10 del Mercado de Abastos otorgándose dicha concesión a favor de la peticionaria.

Análogo acuerdo es adoptado respecto de los puestos números 10 y 12, destinados a la venta de salazones de que es concesionario José Tomás Pérez.

Aceptando propuesta del Arquitecto Municipal se autoriza la construcción de una puerta de cristales con armazón de madera para el Cementerio Municipal.

Con arreglo a las condiciones señaladas por la Oficina técnica es aprobada la instancia de Jaime Mua, vecino de esta capital sobre abono de extracciones de compuestos y licores. Finalmente conforme a las proposiciones de la Comisión de Hacienda son aprobadas las reclamaciones de Plus.

Valencia, (teléfono). — Durante la noche última y con gran porfía bombardeó Madrid la aviación facciosa, realizando sus objetivos preferentes en las zonas muy alejadas de los sectores de combate, produciendo daños en diversos edificios y algunas víctimas entre la población civil.

A las once y cuarto de la mañana y ante una nueva tentativa de bombardeo, despegaron algunas de nuestras cuadrillas de caza encontrando a seis «Junkers» y treinta y cinco cazas enemigos, con los que entablaron combate. Fueron derribados seis aparatos de repúblicanos.

En la primera de ellas el enemigo fue completamente rechazado, causándole muchas bajas. En la segunda los rebeldes atacaron con aviones, carros de asalto, caballería y una bandera de la Legión, siendo cortados completamente sus avances.

Reforzadas las fuerzas republicanas resistieron con éxito las acometidas del enemigo.

En el sector de Elgueta-Elorrio se registró algún fuego de artillería, sin consecuencias.

En los frentes de Andalucía. Desde Pozoblanco a Arjonilla, las fuerzas leales atacan con extraordinario brio y magnífico resultado.

Andújar, (teléfono). — A los doce días de ofensiva desde Pozoblanco a Arjonilla, las líneas leales han atacado conjuntamente, con magníficos resultados, que si bien no se han traducido en la conquista de pueblos, son de gran valor estratégico las posiciones en nuestro poder para satisfacer los deseos de que las operaciones tengan efectividad.

La lucha es durísima y nuestras fuerzas la llevan a cabo con gran ventaja.

Hace pocos días desde nuestros puestos de mando del sector de Villa del Río se advirtió que unos grupos armados marchaban por el camino de Bujalance, seguramente con el propósito de huir, impresionados por la fuerza de nuestro ataque, no logrando llevar a cabo la fuga porque los jefes facciosos habían empleado una ametralladora en un lugar que dominaba la carretera, obligándole a volver al punto de partida.

Aquella noche se oyó un tiroteo, confirmando la noticia de que habían sido fusilados los que habían tratado de huir.

Eh Montoro seguimos ocupando el barrio de Relamar. Se espera el momento oportuno para llevar a cabo la ocupación de Villa del Río.

Han sido relevados los falangistas de

Trópico

Información general

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

Valencia, (teléfono). — A las cuatro de la tarde se reunieron los ministros en Consejo, terminando las deliberaciones a las ocho y media de la noche.

A la salida, el ministro de Instrucción pública facilitó a los informadores la referencia acostumbrada, diciéndoles que el Consejo había tenido carácter extraordinario y que se había dedicado a estudiar las primeras noticias, no oficiales, recibidas acerca de una decisión del pleno del Comité de No Intervención de Londres.

El Gobierno ha celebrado un cambio de impresiones, sin tomar ninguna decisión, puesto que se espera la nota oficial para fijar la posición definitiva del Gobierno.

LO QUE PUBLICA «LA GACETA» Valencia, (teléfono). — La «Gaceta» publica hoy entre otras las siguientes disposiciones:

Presidencia. — Prorrogando por 30 días el Estado de alarma en todo el territorio nacional.

Hacienda. — Disponiendo que a los ciudadanos que depositaron en entidades bancarias oro en moneda o en pesetas, al cambio de 293,18, por cada 100 pesetas entregadas, durante lo que resta del mes de febrero.

Marina y Aire. — Ascendiendo a capitales por méritos de guerra a los tenientes de Aviación Gregorio Garay y Juan Roldán, muertos en combates aéreos sostenidos con el enemigo en los frentes de Teruel y Vizcaya, respectivamente.

Otro del mismo ministerio convocando a un cursillo para proveer cien pilotos de aviación. Podrán tomar parte en este cursillo los elementos civiles y del ejército, que hayan cumplido dieciocho años antes del primero de Marzo y no pasen de veintidós años, dentro del actual año.

Valencia, (teléfono). — En el ministerio de la Gobernación han facilitado esta mañana una nota dando cuenta de que por personal dependiente de este ministerio se está realizando un importante servicio contra la «quinta columna».

Est acolumna, desde el mes de agosto se halla actuando en Valencia, dirigiendo su organización elementos «malvados». Hace tiempo que esto se sabía, pero nada se había dicho, a pesar de haber realizado algunas gestiones muy importantes. Hoy se puede decir algo para justificar algunas detenciones que han llamado la atención.

En fecha no muy lejana se podrá decir todo y se darán cuenta de las gestiones y del resultado de estos servicios que eliminarán por completo a la «quinta columna».

HA LLEGADO A VALENCIA EL EMBAJADOR ESPAÑOL EN LONDRES Valencia, (teléfono). — Ha llegado a esta capital el embajador de España en Londres, Pablo Azcárra, que ha celebrado una extensa conferencia con el jefe del Gobierno.

UNA EXPLOSION PRODUCE UNA MUJER SENSIBLE DESGRACIA Bilbao, (teléfono). — A las cinco de la tarde se produjo una formidable explosión en el piso segundo de la casa número 3 de la calle del Arenal, domicilio de las Juventudes Socialistas Unificadas. La explosión produjo gran alarma, estacionándose numeroso público en los alrededores del inmueble.

director general de Seguridad manifestó que se trataba de un accidente puramente casual al estallar un objeto que había sido raído como recuerdo de una operación realizada en el frente de Villarreal.

A consecuencia de este suceso resultaron muertos Agustín Zapirain, de la S. U.; Trifón Medrano y Luis Rodríguez Cuesta, estos dos últimos del Comité Central de las J. S. U.

MANIFESTACIONES DEL DELEGADO DE ORDEN PUBLICO DE LA JUNTA DE DEFENSA DE MADRID Madrid, (teléfono). — Esta mañana el Delegado de Orden Público de la Junta de Defensa recibió a los periodistas y les manifestó que algunos periódicos del Frente Popular han publicado informaciones sobre la existencia de presos gubernativos y denunciando que se efectúan detenciones no ordenadas por la Comisión.

Estas informaciones inexactas no producirían efecto sobre nosotros, a no ser que fuesen manejadas por el enemigo, pero sale al paso de ellas para desmentirlas la normalidad del orden público en Madrid.

Por ello se deben hacer estas clarificaciones.

Primera. Aunque la ley de Orden Público autoriza en el estado de alarma la detención gubernativa, en

Reunión de la Junta de Defensa de Madrid

Madrid, (teléfono). — Esta mañana se reunió la Junta Delegada de Defensa de Madrid.

Al terminar la reunión se informó a los periodistas que en la misma se habían dado cuenta a la Junta de los trabajos que efectuó la Comisión que fué a Valencia, portadora del mensaje firmado por todos los partidos y organizaciones obreras, felicitándose después de haber sido oídos los informes que el Gobierno de la República ha ya atendido la mayoría de las peticiones formuladas, especialmente las referentes al mando militar y al transporte.

A continuación, el general Miaja informó sobre la situación militar de los frentes.

Se trató también por el Delegado de Propaganda del problema de espectáculos públicos y de la solución que se ha dado para resolverlo.

En las cuestiones relacionadas con la censura intervino el Delegado de Orden Público y teniendo en cuenta la importancia de tal asunto, expusieron su parecer todos los Delegados.

Dado lo avanzado de la hora se suspendió la reunión.

El General Miaja habló después con los periodistas y fué preguntado sobre la situación de los frentes.

Dijo que había tranquilidad y que se celebraban con toda normalidad los servicios de fortificaciones para consolidar las posiciones conquistadas.

Resumen de varios frentes Valencia, (teléfono). — Ayer en las posiciones de Marquina, Oviandiano y Orduña se hostilizaron las posiciones rebeldes con fuego de fusil y ametralladora.

En el frente de Aragón el enemigo atacó fuertemente las circunscripciones sur y extremo sur. En la primera de ellas se efectuaron fuertes rechazos por completo. En la segunda las fuerzas republicanas han resistido valerosamente el ataque, cortando el

de voluntarios a España, adoptados esta mañana por el Consejo de ministros, estipulan que queda prohibido a todo súbdito francés prestar servicio en los ejércitos españoles o de posesiones españolas incluso de Marruecos.

Asimismo queda prohibido a toda persona de nacionalidad francesa o extranjera, excepto a las de nacionalidad española, residentes en Francia, salir de este país para España o posesiones españolas.

También se prohíbe el tránsito de estas personas por territorio español.

LA DISPOSICION ALEMANA Berlin, (teléfono). — La ley que prohíbe el alistamiento y salida de alemanes para la guerra civil en España, se aplicará también a los extranjeros, a los que se prohíbe atravesar Alemania o salir del Reich para ir a combatir a España.

Las infracciones serán castigadas rigurosamente.

LA NEUTRALIDAD DEL CANADA Oíaw, (teléfono). — El Gobierno ha presentado a la Cámara un proyecto de neutralidad prohibiendo el reclutamiento de canadienses para la guerra española, así como el alistamiento de individuos de este país en el extranjero.

INGLATERRA EL PAIS MAS FUERTE DEL MUNDO Londres, (teléfono). — En el debate celebrado en la Cámara de los Comunes para tratar de la aprobación del presupuesto de 400 millones de libras con destino a la defensa nacional, el Ministro de Defensa en su intervención dijo que Inglaterra debe ser el país más fuerte del mundo.

C. N. T. A. I. T. Sindicato de Industria Pesquera de Alicante y provincia

Nota de precios régidos en el Local de Pescados en el día de hoy:

VENTA AL POR MAYOR

Salmones... a Ptas. el kilo 6'00 y 7'00

Pescadilla... » » » » 6'00 y 7'00

Bacalao... » » » » 1'75

Caracnel... » » » » 2'50

Pulpos... » » » » 3'50

P. de caldo... » » » » 3'50 y 4'

Gibias... » » » » 4'00

Alicante, 19 de Febrero de 1937. Secretario, Manuel Píñó.

Anís y Coñac Salas